

MuttENZ, 24.08.2023

Medienmitteilung

Nationaler Spitex-Tag, Samstag, 2. September 2023

Was macht die Arbeit bei der Spitex attraktiv?

Das Motto des diesjährigen Nationalen Spitex-Tages lautet: «Wo kann ich eigenständig UND in einem Team arbeiten? Bei der Spitex!» Mit diesem Slogan wird auf den attraktiven Arbeitsplatz bei der Spitex aufmerksam gemacht.

Der Fachkräftemangel in der Pflege ist und bleibt herausfordernd, auch für die Spitex. Darum ist der Fachkräftebedarf auch in diesem Jahr das Thema des Nationalen Spitex-Tages. An diesem Tag zeigt die Spitex, wie anspruchsvoll, vielseitig und abwechslungsreich eine Tätigkeit bei der Spitex ist.

Die Spitex-Mitarbeitenden schätzen es, autonom mit vielen Freiheiten zu arbeiten und dennoch auf ein gutes und motiviertes Team zählen zu können. «Ich fühle mich nie alleine, obwohl die anderen nicht bei mir sind» sagt Eveline, Pflegefachfrau. Das ist wichtig, da jede Fachperson einzeln mit dem E-Bike, Fahrrad oder dem Auto bei den Klientinnen und Klienten ist. Die Arbeit bei der Spitex braucht ein hohes Mass an Selbständigkeit, Aufmerksamkeit und Verantwortungsbewusstsein. Eveline schätzt die Herausforderung, alleine zu arbeiten und dies an einem fixen Tag unter der Woche. So ist für sie die Kinderbetreuung planbar und sie kann Familie und Pflegeberuf vereinen. «Es macht Spass die Menschen dabei zu unterstützen in ihrem gewohnten Umfeld bleiben zu können» sagt sie.

«Es ist eine Bereicherung, jeden Tag zu wissen, etwas Gutes getan zu haben» sagt Daniela, Pflegehelferin in der Spitex MuttENZ. Daniela ist nach 14 Jahren Elternpause mit viel Freude wieder in den Pflegeberuf eingestiegen.

«Das schönste an meinem Beruf ist, dass ich hinter jeder Haustüre in ein anderes Leben hineinsehe und auf meine Kompetenzen angewiesen bin» sagt Ali, der bei der Spitex MuttENZ als Fachmann für Gesundheit arbeitet. «Die Dankbarkeit der Klientinnen und Klienten ist gut spürbar, auch nonverbal. Es ist schön, geschätzt zu werden», führt er weiter aus.

Damit auch in Zukunft genügend Fachkräfte zur Verfügung stehen, bildet die Spitex Fachpersonen aus. Ali freut sich, dass es zahlreiche und vielfältige Weiterbildungsmöglichkeiten gibt und dass diese von seiner Organisation gefördert werden. Er möchte Berufsbildner werden und so unseren Nachwuchs fördern. Eine gute Ausbildung und Einführung ist unverzichtbar, denn die Aufgaben in der Spitex sind vielseitig. Sie umfassen von einfacher Grundpflege bis hin zu komplexen Pflegeleistungen und Spezialgebieten wie beispielsweise Wundversorgung, Palliative Care und Psychiatriepflege ein sehr grosses Spektrum der Pflege, Betreuung und Hauswirtschaft in der für die Klientinnen und Klienten gewohnten Umgebung.

Wer bei der Spitex arbeitet, kann auf einen interessanten, kurzweiligen Arbeitsalltag und attraktive Arbeitsbedingungen zählen. Es sind flexible (Teilzeit-) Pensen möglich, so dass sich bei der Spitex Karriere, Freizeit, Freunde und Familie unter einen Hut bringen lassen.

Die öffentliche Spitex ist eine unerlässliche Dienstleisterin in der ambulanten Gesundheitsversorgung, die schweizweit insgesamt über 40'000 Mitarbeitende in vielen verschiedenen Berufen beschäftigt.

Dank der Spitex können kranke und unterstützungsbedürftige Menschen länger dort leben, wo sie sich wohlfühlen: zu Hause.

Die Spitex Muttenz AG ist eine mittelgrosse, öffentliche Spitexorganisation in der Region Nordwestschweiz und leistet professionelle Pflege und Unterstützung zu Hause. Rund 60 Mitarbeitende betreuen im Jahr bis zu 500 verschiedene Bewohnerinnen und Bewohner der Gemeinde Muttenz. Die öffentlichen Spitexorganisationen betreuen rund 80% der Spitex-Klientinnen und -Klienten in der ganzen Schweiz. www.spitexmuttenz.ch

Kontaktperson für weitere Auskünfte:

Andreas Vöglin
Geschäftsleiter
061 465 73 33
andreas.voegtlin@spitexmuttenz.ch

Raphael Hurni
Leitung Pflege, Betreuung und Hauswirtschaft
061 465 73 33
raphael.hurni@spitexmuttenz.ch

